



La direction met en péril la sûreté du système électrique !

Le renforcement de l'alimentation de la zone industrielle et portuaire de Fos-sur-Mer, avec la création d'une ligne 400kV, nécessite la consignation des 2 liaisons 400kV Tavel-Réaltor durant le mois de novembre.

Ce qui fragilise fortement la région PACA. En cas d'aléa réseau, le délestage peut priver d'électricité entre 700.000 et 1,1 millions de foyers.

Mais voilà, la direction se heurte à sa nouvelle organisation. Dans les anciens dispatchings, les effectifs au quart étaient complets en permanence, en capacité de gérer les incidents 24h. Avec les nouveaux COSE, il y a moins de monde la nuit et les weekends...

Au lieu de différer l'ouverture du COSE Marseille le temps du chantier, la direction préfère jouer avec le feu et ne rien changer à son calendrier !

La direction se contente d'activer une cellule de crise préventive avec une astreinte à l'Exploitation, la Maintenance et D&I, sans oublier l'équipe com en cas de crash... Les travaux seront accordés de façon opportunistes chaque semaine si les voyants sont au vert (météo, transits, consommation sous les seuils d'alertes) avec un recours au minimum, voire pas du tout d'imposition de production de centrales électriques pour faire des économies.

La CGT a fait adopter une 1^{ère} résolution demandant le report de la bascule en mode COSE et à défaut des renforts au quart 7 jours/7, 24h/24. Seule FO a joint sa voix à la CGT, CFDT et CFE préférant s'abstenir ou voter contre.

Avant le vote de la 2^{ème} résolution (plus contraignante) visant à reporter l'avis du CSE-C, des élus·es de l'alliance CFDT/CFE se sont connecté·es à distance pour mettre la CGT en minorité et sauver la mise à la direction. Ces élus·es ont voté sans participer au débat et sans mesurer les enjeux pour nos collègues sur qui pèsera la responsabilité de la continuité d'alimentation. Le Personnel mérite des représentant·es qui le défendent vraiment... À méditer lors des prochaines élections !

Il est temps pour la direction de reconnaître ses erreurs sur la réorganisation de l'Exploitation, d'arrêter les économies de bouts de chandelle et créer les postes manquants pour assurer la sûreté du système électrique.

Le 3/11/25